



Crèche les fripouilles - La Clé-des-Champs 3 - 1720 Corminboeuf - ☎ 026/475.31.31 - 📞 079/133.52.56 - [lesfripouillesfr@gmail.com](mailto:lesfripouillesfr@gmail.com); [www.crechelesfripouilles.ch](http://www.crechelesfripouilles.ch)

# RAPPORT D'ACTIVITÉ

## 2021

## DE LA CRÈCHE

## LES FRIPOUILLES

1. MOT DE LA PRÉSIDENTE	3
2. INTRODUCTION	3
3. ASSOCIATION	4
4. PERSONNEL	5
5. FRÉQUENTATION ET TAUX D'OCCUPATION	6
6. LA CRÈCHE	7
6.1. <i>LES NOUVEAUX PROJETS</i>	7
6.2. <i>LES SORTIES TOUT AU LONG DE L'ANNÉE</i>	8
6.3. <i>LES ÉVÈNEMENTS SPÉCIAUX À LA CRÈCHE</i>	8
7. CONCLUSION	8

## 1. MOT DE LA PRÉSIDENTE

Encore une année bien mouvementée durant laquelle il a fallu constamment s'adapter aux nouvelles directives, aux situations délicates dans le travail quotidien. Malgré cela, le développement de la crèche est très réjouissant, les prévisions 2022 sont excellentes. Tout cela est possible surtout grâce à tout le personnel sur le terrain, de la directrice à l'apprentie, qui forme une équipe soudée et solidaire. Mes profonds remerciements à chacun(e).

---

## 2. INTRODUCTION

2021... nous sommes toujours en pandémie et ce début d'année nous rappelle mars 2020 avec les magasins non essentiels, les restaurants et lieux d'activités et de loisirs fermés. A la crèche nous passons un début d'année calme avec très peu d'enfants malades. Le personnel tient le coup, probablement que le port du masque y est pour quelque chose, et on s'y habitue, tout comme les enfants d'ailleurs. Alors on prend des photos de nous (le personnel) avec un grand sourire et on les affiche partout dans la crèche, afin que les enfants voient nos beaux sourires.

Au printemps, les premiers membres du personnel se font vacciner et d'ici la fin de l'année 11 personnes sur 12 seront complètement vaccinées, guéries, voir boostées.

En juin, entre deux confinements et autres restrictions, le comité de direction encourage la directrice à faire la sortie prévue pour les 5 ans de la crèche et qui avait dû être annulée pour cause de pandémie en 2020. C'est ainsi que toute l'équipe prend la route le vendredi soir 18 juin. Nous partons direction les Grisons, à Lenzerheide, pour un weekend sous les signes de la convivialité, de la gastronomie locale et de la bonne humeur. Et tout le monde rentre heureux de cette parenthèse enchantée. Un grand merci à notre comptable Kathrin, grande connaisseuse de la région, de nous avoir organisé ce superbe weekend.

Durant l'été, c'est l'accalmie, les gens revivent enfin et voyagent... à la crèche nous restons prudents et lucides et gardons les mesures d'hygiène et les restrictions en place. Nous décidons pour la deuxième année consécutive d'annuler notre pique-nique annuel avec les familles, pour des raisons sanitaires et de sécurité.

L'automne nous amène son lot d'enfants malades, et les épidémies (autres que le COVID-19) vont bon train à la crèche.

Et après avoir résisté depuis le début de la pandémie, le premier cas COVID-19 parmi les enfants fait son apparition à la crèche. Grâce à la task force du service du médecin cantonal et une réactivité rapide de notre part, le pire est évité. Un deuxième cas « enfant » survient en décembre... et le pire est à nouveau évité. Mais avec une mise en place de mesures strictes à la crèche.

En 2021 les collaborateurs ont pu suivre deux formations : une sur le thème de l'éveil et l'initiation à la musique et la deuxième est une mise à jour du cours samaritain et UPE (urgence petite enfance).

2021 a aussi été l'année des contrôles :

- le contrôle annuel de « fourchette verte » qui nous a permis de renouveler notre label ;
- un contrôle du SEJ (service de l'enfance et de la jeunesse) pour renouveler notre autorisation. Contrôle qui s'est très bien passé avec des remerciements de la part de notre conseillère pour notre engagement et travail en ces temps difficiles ;
- un contrôle d'hygiène pour la cuisine (SAAV), que nous avons également passé avec brio.

Concernant le label « fourchette verte » nous continuons nos efforts pour nous approvisionner localement. Le pain de la boulangerie « Au Vieux Grenier » à Corminboeuf, nos pommes et poires (qui servent à la fabrication de nos compotes maison) - et depuis cet automne aussi les légumes - de la famille Chenaux de Chésopelloz et notre viande de la boucherie l'Échine d'Or à Givisiez.

---

### 3. ASSOCIATION

Les membres du comité de direction de l'association n'ont pas changé :

- Murielle Ceriani, présidente
- Corinne Ajilian, directrice de la crèche
- Steve Golliard, membre
- Michel Baehler, membre

Le comité de direction a siégé deux fois en 2021 et l'assemblée générale a lieu au printemps. Afin de remercier nos membres (comité) pour leur soutien et faute de pouvoir aller à l'extérieur, nous organisons un chef à domicile qui vient nous concocter

un bon repas à la crèche. Une nouvelle expérience et une jolie surprise pour nos membres.

#### 4. PERSONNEL

Cindy (éducatrice et responsable pédagogique) poursuit son CAS en gestion d'équipe et conduite de projets qui a pris un peu de retard avec la pandémie et qui se terminera début 2022.

Melanie (ASE) termine en juin sa formation à la ESNE-CPLN et obtient son diplôme de « direction d'institution de l'enfance ». Toute nos félicitations à Melanie ! Elle a d'autant plus de mérite, car 90% des cours se sont faits en visioconférence. Au 1<sup>er</sup> août, elle est nommée suppléante de la directrice et la remplace lorsque celle-ci est absente.

Notre apprentie ASE Manon peut suivre ses cours en présentiel et à la fin de l'été elle débute sa 3<sup>ème</sup> et dernière année de formation.

En janvier nous accueillons une nouvelle collaboratrice, Muriel (auxiliaire), qui vient renforcer notre équipe.

Notre éducatrice Belinda nous quitte fin juillet après plus de 3 ans, pour se mettre à son compte et reprendre une école maternelle. Un beau défi, et même si nous sommes tristes de la voir partir, nous sommes très fières d'elle et de son parcours. Nous la remercions pour son engagement et lui souhaitons plein succès avec sa nouvelle structure.

Déborah, notre auxiliaire, débute en septembre sa formation d'éducatrice de l'enfance à la FRESEDE. Formation qui dure 3 ans.

En septembre nous accueillons notre deuxième membre masculin dans l'équipe, il s'agit de Michel, qui vient de finir sa formation d'ASE.

Fin 2021 notre équipe compte 12 collaborateurs et collaboratrices :

Équipe éducative :

- Cindy, éducatrice, responsable pédagogique à 80%
- Melanie, ASE, suppléante de la directrice à 100%
- Aloys, ASE à 100%
- Amina, ASE à 100%
- Michel, ASE à 50%
- Déborah, auxiliaire en formation à 60%
- Elodie, auxiliaire à 60%
- Muriel, auxiliaire à 60%
- Manon, apprentie 3<sup>ème</sup> année

Équipe administrative :

- Corinne, directrice à 80%
- Kathrin, comptable à 30%
- Elodie, cuisinière à 40%
- Fernando, technicien de surface à 20%

## 5. FRÉQUENTATION ET TAUX D'OCCUPATION

Fin 2021 il y a 64 enfants qui fréquentent la crèche, 20 en nurserie (4 -24 mois) et 44 chez les moyens-grands (2-4 ans). 18 de ces enfants sont des fratries. 27 enfants quittent la crèche en 2021, 22 pour l'école enfantine et 5 pour d'autres motifs et nous accueillons 27 nouveaux enfants tout au long de l'année.

54 enfants habitent la commune de Corminboeuf et 10 viennent des communes suivantes :

Givisiez	1	Cormérod	2
Lovens	1	St Aubin	1
Léchelles	1	Ponthaux	1
Granges-Paccot	1	Matran	1
Grolley	1		

Tous les enfants des communes citées ne bénéficient pas d'une subvention de leur commune respective.

Tout au long de l'année, nous avons également accueilli des enfants des communes de Prez-vers-Noréaz, Formangueires, Lossy et Fribourg.

La moyenne du taux d'occupation pour 2021 est de 81.4%. Au premier semestre 2021 nous subissons les répercussions de 2020 et de la pandémie, avec certaines familles qui changent leur mode de garde et /ou diminuent le nombre de jours de garde.

En chiffres cela représente 5'978.5 jours ou 65'763.5 heures de garde. A cela s'ajoutent 313.75 heures de dépannages et 251 heures pour les adaptations des nouvelles arrivées.

## 6. LA CRÈCHE

Comme en 2020, les activités ont surtout lieu à la crèche et dans le périmètre de la crèche. Nous réarrangeons les locaux et profitons des vacances d'été pour donner un coup de frais et de couleur aux parois et pour réaménager le jardin avec de nouveaux jeux (comme le bateau pirate).

Cette année pour Noël nous avons une personne qui vient nous faire une superbe décoration à l'entrée de la crèche pour égayer notre quotidien et éveiller en nous l'esprit de Noël. Un grand merci à Rose-Marie.

Malgré toutes les restrictions, l'équipe reste motivée et créative et met sur pied plusieurs projets tout au long de l'année.

### 6.1. LES NOUVEAUX PROJETS

- Melanie crée un espace multi sensoriel et aménage une pièce dédiée à ce thème ;
- Cindy choisit pour sa formation un projet autour de l'éveil et l'initiation à la musique avec l'installation d'un dôme musical.

En fin d'année les deux projets sont réunis dans une même pièce où les enfants peuvent faire de la musique tout en explorant leurs sens.

D'autres projets voient le jour, comme un petit jardin d'herbes et tomates cerises sur la terrasse, dont les enfants s'occupent à tour de rôle. De nouveaux jeux « fait maison » sont créés, nous faisons du yoga avec les enfants, des parcours de motricité et un grand nombre d'autres activités et du bricolage pour le plaisir de nos petites têtes blondes.

### **6.2. LES SORTIES TOUT AU LONG DE L'ANNÉE**

Comme en 2020, toutes les sorties hors du périmètre de Corminboeuf sont annulées. Nous évitons également d'aller sur les places de jeux hors de la crèche.

Nous gardons malgré tout le contact avec les homes de la Sarine à Villars-sur-Glâne et St. Martin à Cottens en envoyant régulièrement aux résidents des dessins et petits messages des enfants.

### **6.3. LES ÉVÉNEMENTS SPÉCIAUX À LA CRÈCHE**

Tous les événements spéciaux, comme le pique-nique des familles en été et la fenêtre de l'Avent en décembre sont annulés. Il n'y a pas de conférence ou café débat pour les parents, ni de soirée pyjama pour les enfants quittant la crèche. Et cette année St. Nicolas amène exceptionnellement des friandises pour le personnel.

---

## **7. CONCLUSION**

Cette année encore particulière soude un peu plus l'équipe des fripouilles qui se dévoue à rendre le quotidien des enfants aussi serein et agréable que possible. Les collaborateurs et collaboratrices sont solidaires, flexibles, engagés et créatifs, malgré une certaine lassitude face à la pandémie. Nous restons unis et optimistes que des jours meilleurs vont finir par arriver. Nous nous soutenons et faisons de notre mieux pour soutenir les parents, mais surtout les enfants, ce qui reste notre priorité comme cela se doit.

Nos remerciements s'adressent à nos collaborateurs et collaboratrices pour leur dévouement, leur professionnalisme et leur bienveillance. Nous remercions aussi les parents pour leur soutien, compréhension et collaboration.

Un grand merci également à notre comité de direction pour son soutien tout au long de cette année qui nous a une fois encore permis d'acquérir de nouvelles expériences et de relever de nouveaux défis.

**ASSOCIATION CRÈCHE LES FRIPOUILLES**

Corminboeuf, le 10 janvier 2022/CA